

Wasserversorgung Dägerlen

Einwandfreie Trinkwasserqualität ist weiterhin sichergestellt

In den letzten Tagen waren erhöhte Pestizidwerte im Grundwasser vieler Weinländer Gemeinden ein grosses Thema in den Medien. Insbesondere die hohen Chlorothalonilsulfonsäure-Werte machten Schlagzeilen. Wie bereits früher kommuniziert, bezieht unsere Gemeinde seit einigen Monaten den grössten Teil des Wassers (ca. 90%) über Hettlingen.

Anfang Juli 2019 wurde der Wasserversorgung Hettlingen vom kantonalen Labor mitgeteilt, dass die Grundwasserprobe nicht den neusten lebensmittelrechtlichen Bestimmungen entspricht. Der Höchstwert an Chlorothalonilsulfonsäure, ein Abbauprodukt des Pflanzenschutzmittels Chlorothalonil, wurde überschritten. Als Sofortmassnahme wurde in Hettlingen dem belasteten Wasser unbelastetes Wasser beigemischt. Um eine Trinkwasserlieferung mit der geforderten Qualität zu gewährleisten, bezieht die Wasserversorgung Hettlingen inzwischen sämtliches Trinkwasser vom Stadtwerk Winterthur. Damit ist auch für unsere Gemeinde eine einwandfreie Trinkwasserqualität sichergestellt.

Mehr Infos zu diesem Thema erhalten Sie unter den folgenden Links:

<https://www.blv.admin.ch/blv/de/home/lebensmittel-und-ernaehrung/lebensmittelsicherheit/stoffe-im-fokus/pflanzenschutzmittel/chlorothalonil.html>

https://kl.zh.ch/internet/gesundheitsdirektion/klz/de/aktuell/mitteilungen/2019/chlorothalonil_metaboliten_im_trinkwasser.html

Der Gemeinderat setzt sich weiterhin für eine nachhaltige Verbesserung unserer Trinkwasserqualität (insbesondere der Nitratwerte) ein, in Zusammenarbeit mit dem AWEL und den betreffenden Landwirten. Dies zu erreichen, erfordert längerfristige Massnahmen und wird einige Zeit in Anspruch nehmen. Der Gemeinderat wird laufend informieren.

Besten Dank für Ihre Kenntnisnahme.

Gemeinderat Dägerlen